

Muertes de niños

Señor director:

La reciente editorial de La Segunda titulada “Una tragedia humana y ética” aborda una problemática cruda y urgente: el aumento de homicidios de niños, niñas y adolescentes (NNA) en el contexto del crimen organizado. Este asunto demanda nuestra atención inmediata.

Las cifras oficiales más recientes indican que, en los últimos cinco años, los homicidios de NNA aumentaron un 78%. Sin embargo, también debiera alarmarnos una realidad más oculta: el incremento del 600% en muertes asociadas a violencia intrafamiliar en solo el último año. En 2023, uno de cada cinco homicidios infantiles ocurrieron en este contexto, y el 49% de las víctimas tenía menos de 5 años.

Fundación Amparo y Justicia lleva más de 25 años atendiendo a

familias que perdieron un niño o niña debido a una agresión sexual en contexto de homicidio. Esta experiencia nos ha permitido identificar la urgente necesidad de impulsar mejoras en las investigaciones de muertes sospechosas de NNA.

Creemos que existe consenso y voluntad para enfrentar estos crímenes. El pasado 8 de octubre, nuestra fundación convocó a una primera mesa interinstitucional, donde junto a representantes del Servicio Médico Legal, Ministerio Público, Carabineros, PDI, Poder Judicial, Subsecretaría de la Niñez, Ministerio de Salud, Subsecretaría de Prevención del Delito y Defensoría de la Niñez iniciamos un trabajo colaborativo para abordar esta temática. Sabemos que el camino será largo, pero este es un primer paso para promover cambios que realmente protejan a los niños y adolescentes de nuestro país.

Alejandro Espinoza

Fundación Amparo y Justicia